

Los Debates

AÑO XV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2866

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Sábado 15 de Noviembre de 1902

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.
D. A. R. de Austrí, Vertrallans, 5.

DEDUCCIONES

Cualquiera que sea, la solución de la crisis, que se va complicando más de lo que se esperaba, así de ésta como de todas las que se han realizado desde que cayó el partido liberal a principios del año 99, se saca la enseñanza demostrada por la evidencia que desde entonces dejaron de existir los dos grandes partidos políticos que durante la restauración se formaron y turnaron en el poder.

Ya desde entonces el partido conservador, que se suponía agrupado bajo la jefatura del Sr. Silvela llamándose Unión conservadora, no pudo llegar al poder sin el concurso del general Polavieja, que alteró el programa que proclamó Silvela, ingiriéndole doctrinas peligrosas que fueron causa de conflictos y de la efímera gobernación de aquel gabinete. Tuvo Silvela que abandonar la presidencia y confiarla al general Azcárraga, para ver si éste una voluntad y aseguraba la robustez de las fuerzas ministeriales, incapaces sin esta medida de afrontar un acontecimiento como el de la boda de la princesa de Asturias.

Gastada en esto la vitalidad de aquel gobierno, el general Azcárraga, honrado nuevamente con la confianza regia, recurrió al apoyo del Duque de Tetuán y, por no haberlo obtenido, fracasó su empeño y ocupó el poder el partido liberal. Quedaba demostrado, pues, que el silvelismo no era un instrumento adecuado ni eficaz de gobierno.

Otro tanto se demostró bien pronto con el partido liberal. Vivió pobremente y de mala manera en el poder y tuvo que recurrir al Sr. Canalejas, de hecho separado del Sr. Sagasta, para que diera no solo vida, sino programa, a las fuerzas ministeriales. Sin este refuerzo tampoco hubiera podido el partido liberal afrontar el importante suceso de la jura y proclamación de D. Alfonso XIII.

Solo por tener las Cortes cerradas puede Sagasta vivir sin el concurso de Canalejas; pero abiertas éstas y separado el ilustre orador demócrata, surge la crisis, y hé aquí que al ratificarle el rey su confianza, tiene que acudir a los Sres. Tetuán, Romero Robledo y López Domínguez para dar vida a una situación liberal, so pena de arrastrar uno o dos meses vida lánguida y miserable, para caer en peores condiciones.

¿Dónde existen, pues, esos partidos del turno? ¿De qué han vivido sino de las concentraciones con esos elementos sueltos que tanto aparentan despreciar? ¿Quién ha decidido y decide de las soluciones de las crisis, sino esos elementos? Y, pues, son dichos elementos sueltos los que pueden llevar vida y vigor, alientos y esperanzas a esos partidos, claro que con ellos está el país, que son los que tienen ambiente en la opinión, prestigio y arraigos en el alma nacional, y es evidente también que esos flamantes partidos que se consideran con exclusivo derecho al privilegio del turno son organizaciones caducas y ficticias, parásitos que rodean al trono para vivir de su savia, divorciados completamente con la opinión general.

La crisis

Sagasta en Palacio.—Ofrecimiento valioso.—Conferencia con Romero.

Poco antes de las doce fué a Palacio el Sr. Sagasta.

Huelga decir que, por lo mismo que la solución de la crisis se ha diferido tanto y que debe ultimarse pronto, había verdadera ansiedad por conocer el resultado de la conferencia entre el monarca y el presidente.

Nada dijo el jefe de los liberales al entrar en el régio alcázar, a cuya puerta estaban esperando a D. Práxedes buen número de políticos y periodistas.

También al salir con dirección a su domicilio se mostró el Sr. Sagasta reservadísimo.

Después supimos que el presidente expuso al monarca su deseo de añadir a los prestigiosos elementos de su partido, que habían de figurar en el nuevo Gabinete, el concurso del señor Romero Robledo, pero que para esto se presentaban dificultades varias.

Sin embargo de ello, el Sr. Sagasta dijo al monarca que insistiría en sus gestiones con el Sr. Romero, a fin de conseguir se encargase de una cartera.

Asegúrase que el monarca manifestó al jefe liberal que le facultaba ampliamente para formar, si lo estimaba conveniente, un Gabinete homogéneo.

—Los señores Montero Ríos y marqués de la Vega de Armijo han conferenciado con el Sr. Sagasta, advirtiéndole que están dispuestos a dejar los altos cargos que desempeñan en el Senado y en el Congreso si necesita de su concurso para que se encarguen de carteras.

El presidente ha agradecido el valioso ofrecimiento hecho por los dos citados prohombres.

—El Sr. Sagasta conferenciará esta tarde otra vez con el Sr. Romero Robledo.

Sagasta y Alba

El jefe de los liberales ha llamado hoy, para conferenciar con ellos, a los Sres. Paraiso y Alba, con propósito de que expusieran las aspiraciones y proyectos de los unionistas.

El Sr. Alba ha manifestado a éste que las aspiraciones de los unionistas son ya conocidas hasta ahora, toda vez que en su discurso último las expuso y determinó él en el Congreso.

No nos contentamos con palabras —ha dicho.—Queremos hechos inmediatos y provechosos, según lo que se acordó en las Asambleas de Zaragoza y Valladolid.

La Unión Nacional mantiene su programa —afirmó el Sr. Alba.

No se habló en dicha conferencia de personas que puedan figurar en el nuevo ministerio.

Sagasta y Romero

El Sr. Romero Robledo ha sido citado nuevamente por el Sr. Sagasta, para conferenciar esta tarde, a las cuatro.

El Sr. Moret, que también ha conferenciado con el Sr. Sagasta, al salir se ha mostrado reservadísimo, limitándose a decir que de la entrevista que su jefe ha de celebrar con el Sr. Romero Robledo depende todo.

La impresión dominante en estos momentos es de que si el Sr. Romero Robledo insiste en sus pretensiones, el Sr. Sagasta lo descartará de la combinación y formará un ministerio homogéneo.

Romero y Sagasta.—Buenos propósitos.—Final melodramático.

A las cuatro y media acudió el señor Romero Robledo a casa del señor Sagasta.

Esperando la llegada del ex-ministro conservador estaban, a la entrada del domicilio de D. Práxedes, muchos periodistas.

Apenas descendió de su coche el Sr. Romero, todos los reporters le

rodearon, asediándole a preguntas respecto a los propósitos que tuviera el diputado antequerano para ingresar o no en el nuevo Gabinete.

El Sr. Romero Robledo dijo con su jovialidad característica:

—Vamos a ver, señores, el último ensayo de la obra política.

—Pero, ¿cuáles son sus propósitos, D. Francisco? ¿Está V. dispuesto a transigir?

—¡Ah! Yo siempre lo estoy—respondió.

Los periodistas quedamos esperando el resultado de la entrevista.

Duró media hora la conferencia.

Cuando salió el Sr. Romero, no ya solo los periodistas, sino también algunos curiosos, le cortamos el paso.

En medio del aluvión de preguntas, el Sr. Romero Robledo se limitó a decir lo siguiente:

—Una escena melodramática interesantísima como final del acto. Al caer el telón, nada. Ni siquiera la posibilidad de que haya nada conmigo en el reparto de la obra.

El Sr. Romero Robledo se dirigió inmediatamente al Congreso.

Lo que dice Romero

El Sr. Romero Robledo, al llegar al Congreso después de conferenciar con el Sr. Sagasta, fué rodeado por políticos y periodistas, que le pidieron pormenores de lo ocurrido.

El Sr. Romero Robledo refirió con vehemencia y prolijidad de detalles su conversación con el Sr. Sagasta.

Resulta que la conversación con el jefe del Gobierno está llena de frases duras que han conducido a un franco rompimiento.

El Sr. Sagasta empezó mostrándose atribulado y enteró al Sr. Romero de las conferencias que celebró anoche con los presidentes de las Cámaras.

El Sr. Romero se levantó en seguida, diciendo:

—El invierno está crudo. Hace mucho frío. Con que... abrigarse.

El Sr. Sagasta le retuvo y le dijo que eligiese cualquier cartera que no fuese la cartera de Gobernación.

El Sr. Romero le contestó que no era uno de esos pretendientes que iban a recoger cualquier cartera tirada por el suelo, añadiendo que solo podía entrar en el Gobierno conservando toda su fuerza.

Lamentó la comedia en que se le había hecho intervenir.

Agregó aun que dijera al Rey que la causa del rompimiento era del señor Sagasta ó de sus amigos.

Dijo que por debilidad y por hacer

las cosas con franqueza había ido a ver al Sr. Moret, entrando en negociaciones.

—No debí hacerlo.—Le conozco á usted—le dijo—pero parece que usted no ha llegado todavía á conocerme.

Paraiso y Rusiñol

El Sr. Paraiso ha visitado al señor Rusiñol, dándole cuenta de su entrevista con el Sr. Sagasta.

El Sr. Rusiñol ha aprobado la conducta de aquel, diciendo que así el como el Sr. Alba se han ajustado á la más perfecta corrección.

El Sr. Paraiso ha dicho: —Nosotros jugaremos á cartas vistas.

Animación

En estos momentos están los pasillos del Congreso y el Salón de Conferencias hechos un hervidero.

En los numerosos corrillos que allí se han formado se comentan vivamente las noticias del día y se hacen todo género de cabalas y suposiciones acerca de la solución que pueda tener el problema político.

A VUELLA PLUMA

«No comprendo cómo hay nación, ni Parlamento, ni una archa ni partido, que confíe en un hombre de ese jaez el menor interés público.»

Con estas palabras harto expresivas y justas ha concluido nuestro distinguido amigo el Sr. Romero Robledo su relato de la escena final de la comedia del Sr. Sagasta, en la cual quería tratar al ex-ministro de la Gobernación como á cualquier Canalejas.

Todos reconocen la corrección y alteza de miras con que ha procedido el Sr. Romero Robledo y la incapacidad del Sr. Sagasta, juguete de sus primates y contertulios.

Una vez más se ha demostrado el acierto y tacto político del Duque de Tetuán cuando afirma que la concentración es posible con todos, menos con los jefes de los partidos turbulentos.

El entusiasmo de nuestros concejales en el desempeño de su cargo y su celo é interés por los intereses comunales rayan en lo indecible.

Para que de ellos juzguen nuestros lectores, basta indicar que en las dos últimas sesiones celebradas por la corporación municipal han asistido un teniente de alcalde, que presidia, y un concejal, de la Cava, el señor Casanovas.

Inútil creemos consignar que los debates fueron ruidos y carpeñados.

Procedente de Lérida ha estado en esta ciudad con objeto de empezar las obras en el Cuartel de Santo Domingo, el Comandante de Ingenieros D. Francisco Maciá. Con objeto de que la instalación de la Comisión Liquidadora de Filipinas pueda tener lugar á primeros del año próximo, antes de regresar el Sr. Maciá á Lérida ha dispuesto que empiecen inmediatamente y se lleven á cabo con actividad las citadas obras,

habiendo empezado los trabajos de albañilería.

Dicen de Perelló que las aceitunas de aquel término no resultan tan agusanadas como las del nuestro, por cuyo motivo el aceite se paga á buenos precios, habiéndose cotizado la clase buena de 18 á 18'50 pesetas cántaro.

En Roquetas se celebró anteayer el matrimonio del joven comerciante D. Felipe Fabregat, con la Srta. D.ª Teresina Ferreres, á los que deseamos una interminable luna de miel.

Ha fallecido en Tarrago- na el joven y distinguido médico militar D. Angel Soler, que prestaba sus servicios en el Regimiento de Almansa. R. I. P.

A causa de las abundan- tes lluvias de estos días, derrumbóse anteayer un puente de la línea de Valencia situado cerca de Oropesa en el kilómetro 29, quedando con este motivo interrumpida la circulación de trenes.

Esto ha sido causa de que no se haya recibido el correo de Madrid y Valencia en esta ciudad, anteayer y ayer por la mañana.

La «Gaceta» publicará en breve una real orden llamando á los acreedores del ferro-carril de Val de Zafán á San Carlos de la Rápita á fin de proceder luego á la subasta de dicha línea.

Por orden del Sr. Gober- nador civil de la provincia han sido expulsados estos días de Tarragona varios licenciados de presidio que, según un colega de la vecina capital, inspiraban sospechas.

El Rectorado ha remitido á informe de la Junta provincial la instancia de varios vecinos de Regués (Tortosa), en la que se denuncia que desde 10 de Abril último se halla cerrada aquella escuela de niños, ordenando además que si la denuncia resulta cierta se ponga inmediatamente en conocimiento del señor gobernador, á fin de que éste exija las debidas responsabilidades al Ayuntamiento de la referida ciudad y le obligue inmediatamente á facilitar local capaz y decente para escuela en el mencionado barrio.

Un individuo, hijo de pa- dres católicos, por no estar registrado su nacimiento en el registro civil, ha sido declarado soldado, á pesar de que sus padres son sexagenarios, y, por consiguiente, con arreglo á la ley, no debiera prestar servicio militar.

Nos dicen de Amposta y Alcanar que están haciendo los preparativos para la cosecha de la naranja, creyéndose que los precios serán remuneradores.

Los exportadores valencianos tienen ya dispuestos los almacenes y preparado el personal para dar principio enseguida á las operaciones de confección.

Han dado fin los ejerci- cios espirituales para señores Sacerdotes, que ha dirigido el Rdo P. Mariano Baixauli, muy conocido en esta

ciudad, por haber sido Maestro de Capilla de la Catedral, antes de ingresar en la Compañía de Jesús.

Por el Rectorado se ha dispuesto que mensualmente y mientras no se disponga lo contrario se le remita una relación de las escuelas y auxiliares que se hallen vacantes ó vaquen en lo sucesivo para su provisión en propiedad, con expresión de la clase y sueldo de las mismas.

Se ha negado al Banco de Valls la indemnización que solicitó del Ministerio de Fomento en concepto de contratista de las obras del puerto de Tarragona.

La Junta directiva del Instituto agrícola catalán de San Isidro, en la sesión que celebró anteayer, se ocupó, entre otros asuntos importantes, en los proyectos de ley y demás disposiciones publicadas recientemente en la Gaceta de Madrid, referentes á los Sindicatos agrícola, Crédito Agrícola y canales y pantanos de riego, designando las ponencias que han de proceder al estudio y emitir dictámen sobre tan trascendentales asuntos, y acordó interesarse para que se apruebe la ley de ferro-carriles secundarios, considerando que la realización de esta mejora es la que ha de reportar de momento resultados más inmediatos y positivos á la agricultura española.

Con las lluvias de estos días y el descenso de la temperatura se han recrudecido las afecciones reumáticas, haciéndose indispensable el uso del *Jarabe anti-reumático de Monner*, que tan excelentes resultados produce en el dolor, ya sea muscular, articular ó nervioso. Los muchísimos facultativos que á diario prescriben este *Jarabe* consignan en elocuentes testimonios los brillantes resultados obtenidos con su empleo. De venta en la Farmacia de Monner, Carbó, 18, Tortosa.

Han sido citados los señores diputados para el miércoles próximo, á las once de la mañana, al objeto de reanudar el Cuerpo provincial las sesiones del actual período.

Los siguientes párrafos pertenecen á la última revista de mercados, publicada por nuestro colega zaragozano el *Heraldo de Aragón*:

«Los días trascurridos desde nuestra última revista han servido para afianzar la firmeza que se acusó en el mercado triguero á principios de la semana pasada.

El precio á que se cotizaba el grano ha pasado de entonces, á esta fecha, peseta y peseta y media, según las plazas.

Lo positivo y cierto es que el precio del trigo ha ganado una peseta, que la tendencia dominante en el mercado acusa alza y que la animación en las operaciones la regula la demanda, superior á la oferta.

De Sebada llegaron á la plaza dos carros, unos 22 ó 24 cahices, que se ajustaron á 38 pesetas y á 37 se ha pagado en la fábrica de los Sres. Duñá, un vagón de Alcalá de Gurra.

La mejora de precio de los trigos se ha traducido en la elevación del

de las harinas que se han pagado una peseta más caras que en la semana pasada ó sea á 39 pesetas dentro de la población, las de clases fuertes.

Los despojos siguen siendo muy solicitados; la cabezuela á 11 pesetas el saco de 187 litros y el menudillo á 8 los 200.

A este precio han vendido los especuladores cuanto tenían.

La benemérita de esta ciudad denunció anteayer ante este Juzgado á Juan Montserrat, por haberle encontrado cazando sin la correspondiente licencia.

Ha sido nombrada maestra interina de La Cenia D.ª Antonia Duc Carulla.

Se ha recibido en la Junta provincial el título administrativo de maestro auxiliar interino de la escuela elemental de niños de esta ciudad á favor de D. Ramón Otero Blanch.

Los habitantes de Alman (Estados Unidos) han arrancado el empedrado de las calles de la población, á pesar de los esfuerzos de la policía para impedirlo.

No se trataba de hacer barricadas con los adoquines, sino de utilizarlos para la obtención del oro, porque un químico habla comprobado que la piedra de que estaban hechos contiene una notable proporción de oro.

El entusiasmo de la población al conocer la opinión del químico aludido fué tal, que en brevísimo tiempo quedaron desempedradas todas las calles de la población y transportados los adoquines.

En virtud de lo que dispone la Real Orden de 30 de Octubre del corriente año (D. O. núm 244), los individuos dependientes del Ejército que se encuentran en situación de licencia limitada, reserva activa y segunda reserva, que sin la debida autorización se ausentaron del punto de su residencia oficial antes de la indicada fecha, quedarán sujetos á sufrir la penalidad que determine el artículo 3.º del reglamento para la aplicación de la Ley de reemplazos de 23 de Diciembre de 1896 (C. C. número 353).

Los que se encontraren después del 30 de Octubre citado serán destinados á los cuerpos activos para prestar servicio en filas por un plazo de dos ó cuatro meses.

Dicha falta de los individuos que se encuentran en las situaciones expresadas es el origen de la mencionada Real orden. Los que por evitarse la pequeña molestia de solicitar la autorización de sus jefes para trasladarse á los puntos que deseaban, tendrán hoy que lamentar el castigo que se les impone.

Los que cumplieron y cumplen debidamente con los sagrados deberes militares podrán apreciar la verdadera importancia de dicha Real orden.

La «Gaceta» publica las bases sometidas por el Ministerio de Gracia y Justicia al estudio y deliberación de la comisión general de modificación para su clasificación en el capítulo correspondiente del Código. La contrata del trabajo se clasificará para su regularización por la naturaleza de los servicios que hayan

Consultorio Médico-Quirúrgico

DE JOSÉ MATHEU

Horas de consulta. De 11 á 1 y de 5 á 7

Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal)

TORTOSA

de prestarse, debiendo comprender esa clasificación.

1.º Los contratos celebrados para la ejecución de una obra de utilidad ó arte, ó para el desempeño de un trabajo accidental ó pasajero, cuando en las relaciones entre los que contraten estén limitadas estas condiciones.

2.º Los referentes al servicio doméstico, cualquiera que sea la naturaleza del mismo.

3.º Los relativos á los servicios especiales cuando hayan de prestarse dentro ó fuera de casas determinadas, precisando para ello el título, profesión ú ocupación habitual, como el de educación y dirección de los menores de edad, el de enseñanza de los mayores ó menores, el de asistencia médica, el de servicios religiosos y otros análogos.

4.º Los de los dependientes, mancos ó empleados de establecimientos comerciales y los de empresas industriales.

5.º Los contratos que los dueños ó gerentes de fábricas ó talleres, los empresarios de cualquier arte ó industria y los propietarios de obras públicas ó privadas celebren con los obreros para los servicios que las mismas requieran.

6.º Los que se ajusten ó se pacten con jornaleros ó trabajadores del campo, distinguiendo las faenas ordinarias permanentes de las accidentales.

7.º Los contratos relativos á servicios por ajuste ó precio alzado.

8.º Los servicios prestados para el transporte de aguas, tierra, personas ó cosas.

Una riquísima señorita brasileña, llamada Laura Rienzo, ha revolucionado á Nueva York, guiando por aquellas avenidas un «dog-cart» tirado por dos vacas negras.

El éxito que obtuvo fué tan grande y excitó tal curiosidad, que el jefe de la policía municipal intervino, intentando demostrar á la rica brasileña que no podía circular por las calles de Nueva York con semejante tren; pero ella contestó preguntando en virtud de qué ley; y como no existe ninguna que lo prohiba, ha habido que permitirle que siga paseando las calles de Nueva York con su original «tandem».

Un director de circo ha querido comprarle las dos vacas por 50.000 francos, pero la señorita Rienzo no ha aceptado.

La «Denticina Oliveres» se halla de venta en la droguería de D. José Vericat, calle Den Carbó.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Guano especial para el trigo, superfosfatos y sales potásicas para esta temporada.

La casa The Cosmo S. en C. y de C. en P.,

hace saber que ha adquirido el billete correspondiente al número 12.449 del sorteo de Navidad, de la Lotería Nacional, el cual pone á disposición de todos aquellos de sus clientes que la honren con demandas durante los días comprendidos entre el 1.º de Octubre hasta el 23 de Diciembre de este año.

La casa The Cosmo se obliga á entregar á sus clientes en el acto del pedido una participación formal de dicho número.

El viajante de esta acreditada casa llegará en breve á Tortosa con el objeto de visitar á sus clientes.

ELIXIR VERDI

Véase el anuncio en la 4.ª plana.

ELIXIR

INGLUVINA

GIOL

El mejor de los medicamentos para la curación de las enfermedades del Estómago é intestinos.

MAQUINAS «SINGER»

Véase el anuncio en la 4.ª plana.

DENTICINA OLIVERES



Vale la caja grande 1 peseta. «pequeña 0'50»

Tomándola en estado de salud les evita muchas enfermedades y los robustece y tortifica de día en día.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 14 de Noviembre de 1902

Barómetro

Máxima 758 Mínima 757 Oscilacion 1

Termómetro

Máxima 20 Mínima 11 Media 15'50
Evaporímetro, 5'8
Pluviómetro 0'0
Estado del cielo, Cirrus.
Dirección del viento S. E.
Termómetro seco 15.
Id. húmedo 12

El Alumno

Mortimer Bellaubi

El Alumno,

José Ferrando

Correo de Madrid

13 de Noviembre de 1902.

JUSTA INDIGNACION

Sigue Romero Robledo diciendo pestes de la conducta del Sr. Sagasta, al relatar lo que ha ocurrido en su entrevista con el jefe del fusionismo.

Dice el Sr. Romero que no se atreverá el gobierno á sostener un debate en el Congreso, pero que si tal sucediera, diría cosas muy gordas.

Nocedal, que escuchaba los apóstrofes de Romero, dijo que tenia el propósito de preguntar en el Congreso lo qué habia ocurrido en la crisis.

Romero contestó:

—Pregúntemelo usted á mí, que yo contestaré para que sepa el país los gobernantes que tiene.

Vacilaciones

Decíase anoche que el Sr. Sagasta reuniría á los primates de su partido antes de la hora de ir á Palacio.

Conferenciaron con el jefe del partido liberal los Sres. Puigcerver y duque de Veragua.

También estuvo en el domicilio del Sr. Sagasta el general Weyler.

Como es natural, los conferenciantes guardaron absoluta reserva.

La gente política está desorientada por completo ante el cariz que va tomando la cuestión de la crisis.

Nadie sabe ya á qué atenerse.

El dedo en la llaga

Un personaje, que por cierto pertenece al partido liberal, censuraba anoche con duras palabras el desarrollo de la crisis.

Decía que nunca habia visto otra crisis donde se hubiera puesto de manifiesto más descaradamente los apetitos y las rencillas.

Aquí—exclamaba—se han ofrecido carteras, desunos y actas.

Se ha tratado de todo, menos de lo que interesa al país, y esto es vergonzoso.

El único responsable de todos estos desórdenes es el partido liberal, cuya conducta produce sonrojo y vergüenza.

Y añadió luego:

¿Qué pensará el rey de unos hom-

bres que para subir al poder andan con tantos regateos?

Terminaba diciendo que el partido liberal daba asco, y que lo mejor era separarse 200 leguas de él.

NEBULOSIDADES

A última hora es difícil prever lo que sucederá y el rumbo que seguirá el desarrollo de la crisis.

Siguen echándose á volar candidaturas y barajándose nombres, pero en absoluto todo son nebulosidades y nadie sabe fijamente á qué atenerse.

Todo el mundo está desorientado.

Conjeturas

Las conjeturas son muchas, pero nada se sabe positivamente; nada se puede decir de una manera segura.

Hay quienes dicen que el Gabinete homogéneo, cuya lista llevará mañana á S. M. el Rey, ya lo tiene á estas horas formado el presidente; pero hay quien considera más probable que procurará que entren á formar parte del nuevo Gobierno los principales personajes del partido.

EL MINISTERIO DE PRESTIGIOS

El Sr. Sagasta, deseoso de formar un Gobierno de la mayor suma de prestigios, pidió el concurso de los presidentes de las Cámaras para que formaran parte del ministerio.

A pesar de estos deseos, por razones muy atendibles los Sres. Montero Ríos y marqués de la Vega de Armijo han declinado este ofrecimiento.

PROFESORA DE FRANCÉS

En la calle Mayor de Santiago, núm. 8, (Remolinos) se ha abierto desde el 1.º del actual un Colegio de Francés para niñas y señoritas dirigido por la ilustrada y distinguida profesora Mademoiselle Carolina Ciel, ex-alumna de uno de los principales Centros de enseñanza de París.

En este colegio encontrarán las alumnas una enseñanza sólida de francés, tanto por la parte teórica como práctica.

Dicha profesora á petición de las familias que lo deseen se trasladará á domicilio.

Para más informaciones y condiciones dirigirse á dicha calle, n.º 8, todos los días, de las nueve de la mañana hasta las siete de la tarde.

Oficial barbero

Se necesita uno en la peluquería de la Plaza de la Constitución.

Imp. Biarnés, á c. de Algeró, Cambios, 3.

A. OLIVERES

MÉDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París.

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galezowski.

CONSULTA DE 11 Á 1.

Pasaje Franquet, Pral. Tortosa.

